



À NE PAS DIFFUSER AVANT LE 04 AVRIL 2017

COMMUNIQUÉ DE PRESSE :

83 universités d'Asie-Pacifique se donnent rendez-vous à Bangkok

Bangkok, le 28 mars 2017

Pour la première fois, la Thaïlande a été choisie pour accueillir le plus grand forum régional sur l'enseignement supérieur et la recherche : la 12^{ème} Conférence des recteurs des universités membres de l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) en Asie-Pacifique (CONFRASIE). L'événement a eu lieu à l'Université Rangsit le 4 avril 2017, réunissant une centaine de représentants d'établissements d'enseignement supérieur et de recherche du Cambodge, de Corée du Sud, de Chine, des Fidji, du Laos, de Mongolie, de Nouvelle-Calédonie, de Thaïlande, du Vanuatu et du Vietnam.

Cette conférence a été l'occasion pour les universités d'échanger sur la politique académique et scientifique ainsi que sur les défis auxquels elles font face : celui de la qualité de la formation et de la recherche, celui de l'employabilité des diplômés et celui de la responsabilité sociale des universités.

Six tables rondes mises en place dans le cadre de cette conférence ont ainsi traité de thématiques qui figurent parmi les préoccupations prioritaires de l'enseignement supérieur et de la recherche dans la région, à savoir :

- la formation, la recherche et les défis d'un pilotage centré sur la qualité,
- l'innovation et l'entrepreneuriat entre culture, pratique et valorisation,
- l'université comme opérateur du développement local et global et les stratégies partenariales,
- la gouvernance universitaire et le plan stratégique de développement dans des environnements en mutation,
- l'employabilité et l'insertion professionnelle des diplômés comme réponses aux défis socio-économiques,
- la conférence des recteurs au service d'un dialogue entre acteurs universitaires et politiques.

« L'université a pour objectif principal de former des diplômés dans des domaines d'étude répondant aux exigences du développement national, en mettant l'accent principalement sur la science, la technologie, la conception et la gestion, y compris les professions indépendantes, qui sont des conditions préalables au développement de sa propre carrière. Comme le montre sa devise : « Créer le meilleur pour la société », c'est un établissement ouvert sur l'extérieur ou le souhait est constant de suivre son temps et d'être toujours à la pointe concernant les nouveautés actuelles. L'Université Rangsit est devenu membre de l'Agence universitaire

de la Francophonie depuis 2014 après la décision du conseil associatif, dans sa séance du 15 mai 2014, à titre de membre associé, étant classée au quatrième établissement membre en Thaïlande.

En Thaïlande, la Francophonie est lumineuse depuis des siècles grâce à l'Association thaïlandaise des Professeurs de Français, l'Ambassade de France et les Ambassades Francophones. Cependant, l'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) qui regroupe plus de 800 institutions universitaires utilisant la langue française dans plus de 100 pays prend également le rôle de plus en plus important en Thaïlande. Son avènement renforce l'enseignement supérieur et la recherche francophones dans des pays ayant le français en partage. Son soutien précieux nous encourage énormément la dynamique de la Francophonie.

Et cette année, l'université Rangsit a le plaisir d'accueillir des recteurs, des invités d'honneur pour la 12ème CONFRASIE en Asie-Pacifique. Ce grand rassemblement des recteurs et des représentants des établissements en Asie-Pacifique favorise des liens solides et la coopération entre les membres. Ce phénomène mobilisera la dynamique de la Francophonie dans notre pays. En plus ; à propos du CNFp de Rangsit, ce projet vise à doter cette université d'un dispositif innovant qui favorisera les échanges inter-universitaires déjà mis en place et soutiendra les projets de partenariat entre plusieurs acteurs et partenaires francophones.», déclare M. Arthit Ourairat, Président de l'Université Rangsit.

À propos de la CONFRASIE :

Événement bisannuel organisé depuis 1999, la CONFRASIE constitue un lieu d'échanges et de concertation entre responsables d'établissements de plusieurs pays de la région Asie-Pacifique. Elle joue un rôle majeur dans l'identification et la valorisation des potentialités d'expertise au sein de ses membres, ainsi que dans la définition des orientations stratégiques en matière d'enseignement supérieur et de recherche. Elle accompagne les innovations dans le domaine de la gouvernance universitaire de ses institutions membres à travers son offre francophone d'expertise.

À propos de l'AUF :

L'Agence universitaire de la Francophonie (AUF) est une association internationale créée il y a plus de 50 ans. Elle regroupe des universités, grandes écoles, réseaux universitaires et centres de recherche scientifique utilisant la langue française dans le monde entier. Avec un réseau de 817 adhérents dans 106 pays, elle est l'une des plus importantes associations d'institutions d'enseignement supérieur et de recherche au monde. Elle est également l'opérateur pour l'enseignement supérieur et la recherche du Sommet de la Francophonie. À ce titre, elle met en œuvre, dans son champ de compétences, les résolutions adoptées par les conférences des Chefs d'État et de gouvernement des pays ayant le français en partage. Quatre universités thaïlandaises appartiennent au réseau de l'AUF, à savoir : Université Chandrakasem Rajabhat, Université Naresuan, Université Kasetsart et Université Rangsit.

Contact presse :

Mme Do Hoang Linh Nga

Chargée de communication

Direction régionale Asie-Pacifique

Agence universitaire de la Francophonie

do.hoang.linh.nga@auf.org

+849 12 04 68 59

N.B. : Les photos de la conférence vous seront envoyées dans la matinée du 4 avril 2017.